

SPD-Gemeinderatsfraktion Rheinfelden (Baden)
c/o Karin Paulsen-Zenke, Adolf-Glattacker-Str. 8
79618 Rheinfelden (Baden)

Stadtverwaltung Rheinfelden (Baden)
z. Hd. Herrn OB Klaus Eberhardt
Rathaus, Kirchplatz 2
79618 Rheinfelden (Baden)

21. November 2019

Antrag

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Eberhardt,

die SPD-Fraktion im Gemeinderat der Stadt Rheinfelden (Baden) stellt folgenden

Antrag:

Die Stadtverwaltung tritt in die konkrete Planung und Umsetzung eines Bürgerbusmodells für Rheinfelden (Baden) ein. Hierzu wird ein Angebot der Agentur Landmobil eingeholt. Ziel ist die Beauftragung der Agentur Landmobil und die möglichst zeitnahe Einführung eines Bürgerbusses in Rheinfelden (Baden).

Begründung:

Mobilität gehört für alle Menschen zu den Grundvoraussetzungen für ein selbstbestimmtes Leben, ermöglicht den Zugang zu wichtigen (beispielsweise ärztlichen) Versorgungseinrichtungen sowie die Teilhabe am öffentlichen und kulturellen Leben. Einem wachsenden Teil der Bevölkerung ist es aber nicht (mehr) möglich am motorisierten Individualverkehr oder am ÖPNV teilzunehmen. Selbst dort, wo Linienbusse verkehren, sind Fahrpläne oft ungünstig, der Weg zur Haltestelle ist nicht zu bewerkstelligen, Haltestellen und Busse sind häufig nicht barrierefrei.

Aus dem Projekt „PRÄSENZ“, aus Berichten des Stadtseniorenrats sowie aus zahlreichen Gesprächen mit verschiedenen Vereinen/Organisationen und Betroffenen wissen wir, dass auch in Rheinfelden (Baden) ein dringender Bedarf besteht, diese vorhandene Mobilitätslü-

cke zu schließen. Ein Bürgerbus („Bürger fahren für Bürger“) ist hierfür ein ausgezeichnetes und vielfach erfolgreich erprobtes Instrument.

In der Informationsveranstaltung am 21. November 2019 im Rathaus Rheinfelden (Baden) haben die Vertreter der Agentur Landmobil eindrucksvoll gezeigt, dass sie in der Lage sind, ein speziell auf Rheinfelden zugeschnittenes Bürgerbuskonzept zu erstellen.

Die Agentur hat nach eigenen Angaben bisher schon über sechzig Bürgerbusprojekte entwickelt und begleitet, von der ersten Idee bis zum ersten Fahrtag. Alle werden bis heute erfolgreich betrieben.

Nach unseren Informationen umfasst das Angebot der Agentur Landmobil, die Entwicklung eines passgenauen Konzeptes, eine Informations- und eine Planungsveranstaltung sowie die Schulung des Telefenteams. Außerdem wird Unterstützung in allen Fragen rund um den Bürgerbus (rechtliche Fragen, Fahrzeugbeschaffung, Marketing u.a.) geboten. Hierfür ist mit Kosten von ca. 20.000 Euro zu rechnen, wobei 15.000 Euro bereits im Haushaltsplan 2020 vorgesehen sind.

Mit einer Beauftragung der Agentur Landmobil wäre es möglich, die nötigen Vorarbeiten bis zur ersten Fahrt des Bürgerbusses zeitnah umzusetzen. Außerdem wäre zu prüfen, ob vorübergehend, bis zur Anschaffung/Leasing eines eigenen Fahrzeugs der bereits vorhandene Bus des Jugendreferats als Bürgerbus eingesetzt werden könnte.

Mit der möglichst zeitnahen Einführung eines Bürgerbusses unterstreicht die Stadt Rheinfelden (Baden) ihren Anspruch auf Familien- und Seniorenfreundlichkeit und schafft für einen großen Teil der Bevölkerung mehr Lebensqualität und Lebensfreude.

Für die SPD-Fraktion:

Karin Paulsen-Zenke, Fraktionsvorsitzende